
令和３年度 Ｗｅｂ学校評価【６月】のまとめ 

 

１ 方法 まちこみアンケート機能 

２ 期間 令和３年６月２７日（日）～６月３０日（水） 

３ 問い 「学校は、この一ヶ月の教育活動を適切に行っていたか？」 

４ 結果 ３２６人の保護者の方から回答をいただきました。 

適切である 275人（84.4％） 

やや適切である 49人（15.0％） 

あまり適切でない 1人（ 0.3％） 

適切でない 1人（ 0.3％） 

 

５ コメント＆回答   

【学習】 

◇去年までは勉強にはあまり関心のなかった我が子ですが、学年が上がり少し 

やる気スイッチが入ったようで、まだ教科によりムラもありますが、宿題はも

ちろん予習を頑張ったりするようにやっとですがなりました。ですが、今まで

の成績のせいか、問題を解いていても教科担任の先生に「どうせ答えを写した

んだろう」というような態度や言葉をかけられたり、明らかに他の子とは違う

対応をされてしまったようです。春から何度か続くうちに頑張っても意味が

ないと・・・。その教科の勉強をやめてしまいました。自分のために勉強する

のが当然ですが、せっかくやる気が出て頑張りだしたことを否定しないでい

ただけたらなと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

【部活動】 

◇雨天時に一部の生徒は部活動の開始時間が遅くなったことを知らずにいつも

どおりの時間に登校しました。後日確認すると、連絡したとのことですが、連

絡網ではなくグループ LINEでのやりとりだったといいます。グループ LINEの

存在も知りませんでした。部活動の連絡網があるのですから、統一した方が良

いと思います。 

◇いつもお世話になっております。バドミントン部ですが、大会の参加に必要な
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本校では、学習面について「目標達成に向けて、前向きに学習する生徒」という努力目標を掲げ、日々の授業や

家庭学習等において意欲的に学習するよう指導しています。学年が上がり、やる気スイッチが入って前向きに取り

組むようになったことは素晴らしい事と思います。先生方は、その時々の状況に応じて押したり引いたりしながら

やる気を引き出そうとしています。しかし、ご指摘のように教科担任の言動でやる気が失せたというのであれば、

本当に申し訳ないと思います。その生徒のやる気スイッチを再度燃焼させられるよう最善を尽くします。教科指導

はもとより、生徒のやる気を引き出す手法も含め、教員の指導力向上に一層努めて参ります。 



費用の徴収と認識しておりますが、文書での連絡は無いものなのでしょう

か？いつも子どもからの口頭で、領収書などもありません。コロナ禍で保護者

も観戦できず、学校任せで恐縮ですが、他の部活も同様なのでしょうか？同様

ならは、そういうものと認識しますが。 

◇部活で長時間走る時のことなのですが、長いと１時間以上水分補給の時間が

設けられてないようです。おそらく、水分補給したい時は抜けていいよ、とは

事前に伝えているとは思いますが、実際その時に一人抜けて水分補給するの

は、協調性とかを子どもなりに考えてしづらいと思います。できれば１０分か

１５分おきとかに先生方の方から「水分補給したい人水分補給してすぐ戻っ

てね」等の声掛けをしていただけると、子どもも水分補給をしやすいと思いま

す。これから更に暑くなるので、このままだと熱中症になる生徒が出てくると

思うので切にお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【いじめ】 

◇学校の活動には凄いと思います。素晴らしい生徒たちがいると思います。しか

しながら、学校内（普段）については、先生方は、掌握しているのでしょうか。

最近、ごく一部の生徒の中でいじめ（言葉の暴力）の事について耳にしました。

大ごとになる前に解決していただきたいです。 

◇いじめの対応ができてなく思います。 

 

 

 

 

 

部活動についての３つのご指摘ですが、実際と少し違っているようです。一つ目の部は、連絡は学校の連絡ボー

ドで行い、帰りに生徒が確認してから帰ることにしています。その部は、連絡網では連絡していません。まして LINE

グループなどは利用していません。（父母会が独自で作成している部はあるようです。）緊急の場合はマチコミも利

用できることにしています。いずれにしても、通常の連絡は、生徒が自ら確認し、行動できるよう指導します。 

二つ目の大会参加料についても、全く用紙を渡さずに参加料を徴収することはありません。学校で文書を作成す

るのが一般的ですが、大会要項をそのまま印刷して配付する場合もあります。要項のみを渡した時は、領収書（受

取書）を発行できないこともあったようですので今後改善します。 

三つ目の部活中の休憩や水分補給については、適切に行っていると認識しています。そもそも全体の練習時間が

短いので、一律に休憩を取らずに適宜水分補給しながら練習をするという方法をとっている部もあります。 

いずれにせよ、生徒の体調に留意し、気温や湿度等を考慮しながら、中学生として必要な声掛けをしながら安全

に活動するよう全ての顧問に再度指示します。  

いじめは、いつでも、どこでも、だれにでも起こり得るものとして、学校では常にアンテナを高くして早期発見

に努めております。また、いじめに繋がる情報があった場合は、早期に対応してきております。しかし、今回この

ようなコメントを複数いただいたことから、改めて本校のいじめ防止対策を見直し、全ての生徒が安心して登校で

きる学校の構築に努めます。些細な変化でも構いませんので、情報がありましたらお寄せいただければ助かります。 



【学校生活】 

◇今月初めの事です。気温も低く朝から多量の雨が降っていて、登校時にかなり

濡れてしまい冷たくてジャージへの着替えを申し出たところ、２時間目が終

わるまでもう少しだから我慢してほしいと言われ、そのまま着替えの時間に

なるまで冷たく寒い状態で過ごしたそうです。病み上がり間もない頃だった

ので特に気になりました。梅雨の時期にありまた登校時に濡れてしまうこと

もあると思います。着替えの時間のきまりはあるかもしれませんが、体調を崩

してほしくないので申し出があった場合には着替えを認めてください。 

◇生徒がジャージの袖を腕まくりしていると、するなと注意されるそうです。そ

の注意する先生は腕まくりしているとのこと。なぜ腕まくりはしてはいけな

いのでしょうか。 

◇いつもお世話になっております。少し疑問に思っていることがあるのでお聞

きします。毎日気温が上がってきて暑い日が続いていると思いますが、学校で

はいつ頃からクーラーの電源を入れる予定なのでしょうか？子どもに確認し

たところ、扇風機はつけているけどクーラーはついていない。湿度も高いから

毎日暑くて大変だと言っています。担任によって、クーラーをつけるクラスと

つけないクラスがあるとも言っていました。クーラーをつけないのであれば、

何のために設置したのか分かりません。子どもたちが体調を崩す前に、学校側

の考えを教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

集団で生活している学校には基本的な約束はあります。しかし、状況により柔軟に対応しています。例えば、制

服が濡れて登校した生徒は、申し出がなくてもすぐに着替えさせたり、暑いのに長袖シャツを着ている生徒には、

腕まくりせず脱ぐよう指導しています。上記の例については、その場にいた教員の配慮が足りなかったと思います。

申し訳ございませんでした。 

エアコンは、６月１日から使用可能となっております。市教委の指示で設定温度は原則２７度となっており、気

温が２８度を超えた場合は、その時間の授業者の判断で作動できることとしています。（この温度はあくまで目安

で、教室が暑かったり、風が吹いていなかったり等その場の状況によって柔軟に対応しています。）これまで２８度

を超える日はほとんどありませんでしたので作動する機会は少なかったのですが、ここ数日はだいぶ気温が高くな

り、ほとんどの学級でエアコンを作動しています。ただし、エアコンが苦手な生徒がいたり、冷風により体調を崩

す生徒もいるため慎重に対応しています。なお、換気のため窓を開けたり、エアコンの風向きを上に向け直接生徒

に吹きつけないようにしたり、扇風機で冷気を拡散したりするなど生徒たちの健康に配慮し、より快適な状況を模

索している最中です。今は、使い始めたばかりです。本格的な夏に向け徐々に慣れてくるものとご理解ください。 



【コロナ関連】 

◇妹が通っている保育園でコロナ感染の濃厚接触に該当する先生が出たため、

校長先生に対応を相談したところ、こちらの気持ちをくんでくれ感染が心配

でしょうからお休みで大丈夫ですよ。と言っていただいたので、不安ながらも

安心してお休みさせることができました。校長先生の対応に感謝したいです。

話しを聞いてくれる先生がいてくれるので、私たち親も安心しております。あ

りがとうございます。 

◇先月のアンケートで、体育や部活動時のマスク着用についての保護者からの

意見の中に「マスクは感染予防に役立たないのは周知の事実」などとありまし

た。しかし、今のところ感染予防に役立つのはマスクの着用しか有意ではあり

ません。そういった根拠を元にした意見なのか分かりませんが、マスク着用に

よる（かもしれない）熱中症死の報道に伴う感情的な意見かと思いますので、

学校には冷静な対応をお願いします。学校内で鼻だしマスクや、発声時の社会

的距離が不十分な所でのマスク非着用などが見受けられると話しておりまし

た。デルタ株の感染力を鑑み、今後の濃厚接触者の定義も変化しそうですので、

今いちど感染予防に適したマスクの着用と、特に（体育などの）マスク非着用

時の社会的距離の徹底をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他】 

◇中体連お疲れさまでした。タイムラインを載せていただいたおかげで子ども

たちの活躍を知ることができました。 

◇いつも何か行事がある度、沢山の写真を送ってもらえて、学校の様子や子ども

たちの様子がよく分かってとても感謝しています。お忙しいとは思いますが、

これからも続けてもらえたらありがたいです。 

◇中体連では、顧問の先生方から沢山の指導、励ましの言葉をいただき本当にあ

基本的には、濃厚接触者でなければ、行動制限はなく普通に登校できることとなっています。しかし、様々な情

報を総合すると、学校クラスターが発生した多くの学校では、感染の可能性があっても（あるいは感染しているこ

とを知らずに）登校し、数日後発症した時点で既に別の人に感染させていたというケースがほとんどです。つまり、

感染の可能性がある場合（感染拡大地域に出掛けたり、近親者が感染したりした場合）は、念のために人との接触

を避けることが極めて重要であります。本校においてこれまでも様々なケースがありましたが、ほとんどの場合、

念のためにお休みいただいてきたことが、校内において感染拡大しなかった要因の一つと考えています。今後も判

断がつかないケースがあれこれ起きると思いますが、遠慮なくご相談ください。 

なお、本校で感染者が発生し、本校生徒が濃厚接触者に認定されたり、その疑いがあるとなった場合には、保健

所に自宅の連絡先等の情報提供することとなっておりますので何卒ご理解ください。 

 本格的な夏に向け、感染防止と熱中症対策は最重要課題と考えています。専門的見地からのアドバイスを参考に

し、子どもたちの命を守る対策を徹底して参ります。何卒よろしくお願いいたします。 



りがとうございました。結果も大事ではありますが、入部からほとんど休むこ

となく練習してきた過程を褒めてあげたいと思います。 

  また、26、27 日の西中ミュージアムですが、コロナ禍の中での開催、卒業

生の一人として大変嬉しく感謝申し上げます。在校生だけではなく、卒業生の

心情にも寄り添っていただいたことは一生忘れません。 

◇いつも子どもたちの様子を配信してくださりありがとうございます。最後の

中体連も終わり、受験に向けて進むばかりです。卒業までの期間、楽しみにし

ています。（どうか、校長先生のスマホがご機嫌ナナメになりませんように・・・） 

◇中体連サッカーＺｏｏｍ配信ですが、ルールが分からなくても解説してくれ

ながらの配信だったので楽しんで応援できたと言っていました。 

◇中体連引率等ありがとうございました。見送り、出迎えいずれも早朝や遅くて

も先生がいらっしゃって子どもたちは嬉しかったと思います。応援行けませ

んでしたが、マチコミでも共有していただきありがとうございました。 

◇いつも大変お世話になっております。今月は、西中の生徒さんの善行のお知ら

せが続き、心が洗われるようでした。本当に素晴らしい行いだと感心しました。 

◇西中ミュージアム良かったです。 

◇旧校舎の公開など、粋な計らい素敵です。 

◇西中丸ごとミュージアムのイベントは、とても良かったと思います。期末テス

トが近かったので、もう少し早くやっていただけたら満点でした。（在校生な

のに見に行って数時間帰ってこなかった。親としては勉強してほしい時期） 

◇ボランティア活動など（も良かった） 

 

６ 結びに 

  今回も高評価、たくさんのコメントありがとうございます。 

  全校生徒５４９人には、５４９通りの生き方、考え方があり、その全ての生徒の夢の実

現を果たすことが我々の使命であります。そのためには、学校と保護者、地域の方々が信

頼し合い、力を合わせ、学校教育の充実に努める必要があると強く思っております。 

今回「旧校舎見学会～西中丸ごとミュージアム～」を実施して、本当に良かったと思っ

ています。西中が、多くの方々から愛され、支えられてきたことを実感しました。 

今年度も３ヶ月が過ぎ、生徒たちもだいぶ新校舎の生活に慣れてきています。１年生

も少しずつ中学生らしくなってきています。今後も、中学生の発達段階に即した指導に

教職員一丸となって精一杯努めますので、何卒よろしくお願いいたします。 

 

令和３年７月５日 

青森市立西中学校 

                          校長 今別幸司 


